

# La Región Extremeña

DIARIO REPUBLICANO

(CONTINUACION DE LA CRONICA)

PUBLICIDAD

Anuncios en la cuartana, 5 céntimos de pesetas la línea.  
 Los permanentes, los que se publiquen en las demás planas y los comunicados, precio convencional.  
 Los originales no se devuelven.  
 No se publica los lunes.  
 SUSCRIPCION

Badajoz un mes, 1.50 ptas.—En provincias, trimestre, 5 id.—Extranjero trimestre, 6 id.  
 La correspondencia se dirigirá al administrador Redacción y Administración  
 Arco-figura 18

**Fernando González Hernández**

Habilitado de Clases Pasivas

RAMON ALBARRAN 21, PRINCIPAL

(ANTES MORALEJA.)

**MIL PESETAS** al que presente cápsulas de Sándalo, mejores que las del Dr. Piza, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias, Plaza del Pino 6, Farmacia, Barcelona.

**Á los alumnos**

de Septiembre

Preparación para la 2.ª enseñanza.  
 Gran éxito en los últimos exámenes ordinarios.

**Ningún suspenso.**

CALLE RAMON ALBARRAN, 30 PRAL.  
 BADAJOZ.

## El peligro americano

Hace ya algún tiempo que en los círculos políticos de Europa se habla de estar llevándose con mucha actividad las indispensables negociaciones para llegar pronto á una especie de alianza aduanera entre los imperios alemán, austriaco y ruso. Y, á la verdad, dan una aparente verosimilitud á esas supuestas negociaciones, entre otros hechos menos importantes, aunque no menos significativos, el anuncio del viaje á la Corte del Czar, del primer canciller del imperio alemán.

Dícese que de lo que se trata por los políticos europeos es de hacer frente de algún modo á las frecuentes amenazas de guerra económica que los Estados Unidos hacen contra Europa; amenazas que en más de un punto se han convertido ya en tremendas realidades. Y esto dá mayor trascendencia al hecho y hace comprender que aquellos grandes Estados consideren muy apremiante el caso, tanto más cuanto hasta ahora contra ellos ha dirigido el Norteamérica sus principales ataques.

De ser exactas esas intenciones que se atribuyen á las grandes naciones del Norte de Europa, fácil es hacerse cargo de la suma trascendencia que á la corta habrá de tener su actitud, pues el peso mismo de las cosas obligará á las demás á esa especie de alianza ó concierto europeo, de lo que forzosamente resultará una horrorosa guerra comercial é industrial entre el Viejo mundo y el Nuevo mundo, y, como

en toda guerra, habrá víctimas, y sobre las ruinas y los despojos de los vencidos se levantarán los victoriosos, los más fuertes... ¿Serán éstos los europeos? ¿Serán los americanos? Hé aquí un enigma intrincado, un terrible misterio que guarda todavía en sus arcanos el tiempo.

Sea ó no exacto todo lo que se dice acerca de esa gran cuestión, es una verdad que no puede nadie desconocer, la de que, en vista de la actitud adoptada ya en más de una ocasión por los Estados Unidos, se va formando en Europa y se fortalece cada día más una manifiesta tendencia á estudiar los medios para oponerse á lo que se llama el «peligro americano», como existe también para Europa el «peligro amarillo», que no es menos real ni menos grave que aquél.

Asunto es este interesantísimo, que da pretexto para infinitas consideraciones, y que debiera ser objeto de estudio por parte de nuestros políticos y gobernantes, á fin de prevenir los efectos que pudieran alcanzarnos de esa actitud de abierta hostilidad en que se colocan tal vez los Estados europeos enfrente de los insidiosos ataques que desde Ultramar se les dirigen.

## LUZ SIN HILOS

Así, tal como suena. En lo sucesivo las lámparas eléctricas arderán como por arte de birlibirlique. No será menester, como ahora, que por las habitaciones y almacenes corran á lo largo de las paredes ó del techo hilos metálicos que alguna vez pueden producir incendios cuando se ponen al rojo blanco y se funden á consecuencia de una corriente excesiva.

Hasta ahora se había hablado de la telegrafía sin hilos. Marconi y Tesla han probado ya hasta la evidencia que era posible transmitir despachos desde la costa á un buque que navegue en alta mar y viceversa. Se han salvado todos los inconvenientes que el primitivo sistema ofrecía; ya no hay posibilidad de que los despachos que se transmiten, los tomen receptores á los que no van destinados. Hoy, con seguridad y secreto absoluto, pueden transmitirse despachos desde un punto á otro, sirviéndose de la corteza de la tierra ó de la superficie del mar como de un cable conductor, sin que pueda saber alguien lo que ese despacho dice ó pide ó manda. Aceptado el principio, podía preverse que sería aplicable así á la producción de luz y á la transmisión de fuerza, como lo era á la transmisión de palabras.

Tesla, que es, á no dudarlo, el experimentador físico de mayores conocimientos que hoy existe en el mundo, es el que primero ha pensado que era posible hacer con la luz lo que con el pensamiento escrito se realizaba. Y como para un hombre de su temple y de su energía, de la teoría á la práctica no hay sino un paso, apenas empezó á pensar en tan arduo problema cuando hizo ya la primera prueba, que le produjo inmejorables resultados.

Sus lámparas tienen la forma de un largo tubo de cristal que puede encurvar-

se para darle mejor apariencia. Este tubo está cerrado en sus extremos por unas planchas metálicas que, puestas en vibración por un oscilador eléctrico de alta frecuencia, producen la radiación del aire enrarecido que hay en el interior del tubo. No es luz por incandescencia la que por el sistema Tesla se produce, puesto que no hay substancia alguna que arda, sino luz producida por las ondas luminosas que engendra dentro del tubo el oscilador eléctrico situado á larga distancia.

Serán mucho más baratas las nuevas lámparas que las que ahora se usan. Tienen las ya construidas una potencia de cincuenta bujías y la ventaja de no tener que cambiarse jamás, lo cual se comprende teniendo en cuenta que no hay substancia alguna que entre en combustión, y, por lo tanto, que sufra desgaste.

Hasta estos últimos días se había dudado de la certeza de este descubrimiento: ahora, después de los experimentos que ha hecho Tesla en Pink's Peak, ya no cabe duda alguna de que el problema ha sido resuelto de un modo definitivo. En cuanto haya introducido en sus lámparas algunas mejoras que en la actualidad estudia el sabio inventor, después de vender el privilegio de invención, que ha pedido ya, esas lámparas se venderán corrientemente como hoy se venden las de incandescencia. Su luz es mucho más parecida á la solar que la que producen todos los sistemas de alumbrado en uso, y, por lo mismo, mucho más conveniente para los ojos de cuantos han de trabajar con la luz artificial.

Como si con lo expuesto no se hubiese cumplido un progreso bastante grande, anuncian también los periódicos yanquis que otro físico está resolviendo el problema de transmitir sin cable alguno la energía motriz que engendra un salto de agua. Se basa la invención en el mismo principio que la telegrafía sin hilos y dentro de poco se harán las primeras pruebas en un salto de agua de Arkansas, llamado «Horsestail», que puede producir una energía motriz de miles de caballos.

Dentro de poco, y siguiendo por el camino del progreso que han iniciado los nuevos descubrimientos, veremos barras de oro sin metal, diamantes sin carbono, sabios sin instrucción. De éstos, y de los políticos sin vergüenza, quizás podamos los españoles pedir privilegio de invención. Lo que no debe regocijarnos de un modo excesivo.

MARCO POLO.

## Murmuraciones

No hay otra novedad que la memoria escrita y presentada por el Sr. D. Camilo García.

Y como todo lo que en ella expone es más viejo que el trono de San Fernando, que ya tiene alguna edad, la curiosidad pública no se ha despertado, sino que sigue durmiendo como si D. Camilo no hubiera dicho una palabra.

La Corte se divierte en su residencia veraniega de San Sebastián.

Músicas, bailes cohetes, comidas opíparas, ¡la mar de distracciones para que no se aburran nuestras clases preferidas!

Allá se ha mandado también toda nuestra escuadra de guerra, para asustar á los peces del Cantábrico.

Dícese que otros fines de política más alta y diplomacia más sutil guían á nuestro Gobierno, al hacer esa manifestación naval tan terrible, ¡tan terrible,

que se van á ver reunidos cinco ó seis barcos!

Afortunadamente, lo que falta en máquinas de guerra, sobra en gente que las mande. Quiero decir: que á falta de pan buenas son tortas, y á carencia de barcos sobra de almirantes.

El Sr. Sagasta, apesar de sus pujos varoniles, queriendo hacer de tripas corazon y resistiéndose á salir de Madrid, se decide al cabo á marchar á su retiro de Avila, dejando á los señores ministros sus compañeros la árdua tarea de preparar la tela de la túnica que habrá de vestir la Patria en el próximo invierno.

Una vez preparada, se reunirán las Cortes, ya no queda otra que hacer que cozer y cantar.

En Avila se han llevado mil cuatrocientas pesetas. Pertenecen al Gobierno, y dice toda la Prensa que se ignora á la presente los ladrones quienes sean. La cantidad es muy corta, y no merece la pena. Que las gaste alegremente... ¡Tendrá á la mujer enferma!

Con interés muy creciente aguarda ya la nación la reforma sorprendente anunciada por la gente, la grande transformación que el Conde de Romanones va á hacer en nuestra enseñanza, por mil y una razones, contra las congregaciones... ¡que no tengan confianza! Las que acudan á implorar con notorias influencias, todas se podrán quedar dedicadas á explotar el campo de nuestras ciencias. Pero aquellas que no tengan aldabas á que agarrarse y á la ley no se avengan, es necesario se atengan á morirse ó á marcharse.

El *Heraldo* se ocupa en las dificultades que existen para sustituir á Sagasta en la jefatura.

Por lo que se ve... Sagasta huele á muerto y ya le están preparando la mortaja.

Y apropósito: ¿No era Canalejas, patrono del *Heraldo*, el elegido? ¿Han surgido á última hora dificultades con el sable de Weyler?...

Dice un colega madrileño, como el que dice una gran novedad, que «En provincias hay hombres de cultura competentes y capaces.» ¡Caramba! ¡Cuánto honor nos conceden los señores madrileños!... ¡Muchas gracias, muchas gracias!...

CARRASQUILLA.

## Sección Oficial

El «Boletín» del 14 publica: Convocatoria de la Diputación provincial para el 21 del corriente, hecha por el Sr. Gobernador civil. Los asuntos que han de tratarse los indicamos en otro lugar.

Circular de la Junta provincial del censo relativa a las que han de celebrarse el día 18.

Registro de la mina de hierro «Fermendita», término de Oliva de Merida, hecho por D. José María Delgado.

Otro de la mina de hierro el «Solar», término de Granja de Torrehermosa, hecho por D. German Llanes.

Otro de la mina de plomo «Santa Marina», en término de Azuaga, hecho por los Sres. Hijos de Sierra, en nombre de D. José Centeno García.

Circular de la Delegación de Hacienda para el pago del 10 por 100 de aprovechamientos forestales.

Elitos del Instituto provincial y de la Escuela Normal de Maestros sobre exámenes de ingreso a validez de estudios hechos en enseñanza no oficial, etc.

Otro del Colegio notarial de Cáceres sobre provisión por traslación y concurso de varias Notarías.

Un edicto judicial.

Edicto de la Comisaría de guerra, para la adquisición de artículos de consumo. Las proposiciones han de presentarse el actual.

Lista de fallidos.

## Pacotillas

Tiene gracia lo ocurrido la otra noche en la Coruña: Notaron unas vecinas de allí, a la luz de la luna, que un individuo barbudo, de romática apostura por el tejado de enfrente, como si tuviera niñas, iba gateando, hasta que topó con la abertura de una bohardilla, y por ella se coló. Llenas de angustia las vecinas, suponiendo, que era un ladrón con garzúa el que penetraba allí, vagando por las alturas, dieron parte a los serenos, que con precauciones muchas, subieron por la escalera hasta la bohardilla oscura, en la que hallaron al gato, objeto de la denuncia, y a una gatita muy mona de encantadora figura. Como se trataba de mininos de cierta alcurnia, que solían allí verse, la vigilancia nocturna se retiró con prudencia con discreción y con murria, diciendo a los denunciantes que no había nada en suma, que habían visto visiones ó que se encontraban curdas. A pesar de eso las gentes comentan en la Coruña ese suceso y los nombres de la pareja pronuncian y todo el mundo celebra en círculos y tertulias del minino y la minina la original aventura!

ESTRANI.

## Sección Regional.

En la tercera plana de este número verán los lectores un anuncio relativo al colegio de Nuestra Sra. de la Piedad de Almodralejo, que tan acertadamente dirige nuestro amigo D. Francisco de Dios Vivas.

Dicho establecimiento es el más antiguo de la provincia, y el resultado de los exámenes de fin de curso a que aludía un suelto publicado en LA REGION a fines de Julio, contribuya la mejor garantía que los padres de familia puedan desear.

Hemos recibido el primer número de *La Voz de Zafra*, semanario ilustrado. Le deseamos larga y próspera vida.

## Crónica Local

### Toros.

El de ayer fué buen día para la empre-

sa. Contra lo que se esperaba, han venido a Badajoz muchos forasteros. Así se explica que la entrada en la corrida de ayer fuese casi un lleno.

A las cinco en punto se presentó en el palco presidencial el Aca de D. Francisco Uceda, y verificado el despejo, salieron al redondel las cuadrillas, capitaneadas por «Quinito» y «Parrao».

Cambiados los capotes de paseo por los de faena, el presidente hizo la señal y se dió larga al primer bicho que como los demás que se lidiaron, procedía de la ganadería que en tiempos perteneció a marqués de Salas.

En su partida de bautismo figuraba con el nombre de *Melella*. Con voluntad tomó cinco varas, dejando un penco para el arrastre.

Zayas y Antolin le adornaron con dos pares buenos, repitiendo Zayas con medio par, y cambiada a suerte, «Quinito», que vestía verde y oro, le dió diecisiete pases, propinándole después una estocada que fué suficiente para que el toro doblase.

Por *Recobero* otendía el segundo. Con cuatro puyas salieron del paso los de caballería, perúiendo en la refriega una alimaña.

Baena y Limeño le colgaron tres pares de reiletos, y Parrao, que vestía encarnado y oro, pasó á entenderse las con él. Siete pases sirvieron de preparación para un pinchazo, y tras dos pases más, le asestó una buena estocada, que hizo morder el polvo á *Recobero*.

*Barbero* llamábase el tercero. Seis veces trató de afeitar á los de aupa, ocasionando algunas tumbas y dando fin de un jamelgo.

Los muchachos le prendieron tres pares de pendientes, y «Quinito» después de algunos pases le obsequió con media estocada. Siguió la faena y se tiró con ganas á fin de deshacerse de su adversario, pero como no lo consiguiera lo paró de nuevo propinándole una estocada que resultó algo baja.

Parte del público mostró su descontento.

El cuarto, de mote *Galeote*, no quiso acercarse á los de aupa y el Presidente mandó que le tostaran la piel, como así se hizo, sin que por ello se alterase mucho el buey.

«Parrao» fué luego en su busca con objeto de firmarle el pasaporte para el otro barrio, lograndolo con un pinchazo y una estocada buena. El puntillero á la primera.

*Sultán*, llamábase el quinto. Era noble y alegre. Siete veces le caricieron el morillo los picadores sin perder ningún jamelgo.

Cambiada la suerte, el público pide que banderilleen los espadas. Cojen estos los palos y «Parrao» puso un par bueno. «Quinito» le siguió con otro, cambiando, superior: ovación; quiso poner otro en igual forma pero no fué posible por causa del toro; y tuvo que colocarlo á la media vuelta.

Diez pases y una estocada buena que resultó contraria constituyeron en el último tercio de la faena de «Quinito», quien cayó en tierra al meter el estoque.

El sexto, apellidado *Escogido*, temó, aun cuando no con mucha voluntad, cuatro varas, finiquitando un jamelgo.

Baena y uno de sus compañeros le colgaron tres pares, y «Parrao», pasó á conferenciar con él; pero como no hubo avenencia, le regaló un pinchazo y una estocada aceptable.

RESUMEN: El ganado, exceptuando cuarto, que era un buey, fué casi regular: en el primer tercio cumplía, pero en el último, tornábase de cuidado, y buscaba el bulto. Solamente el quinto no mostró tener las de Cain en el trance fatal.

La gente trabajadora, «Quinito» demostró una vez más que es un torero inteligente, por más que al herir estuvo menos afortunado que «Parrao».

La presidencia regular, en que precipitándose algunas veces en la señal para el cambio de suerte.

El Gobernador civil ha convocado á sesión extraordinaria á la Diputación para el día 21.

Los asuntos que ha de tratar son los siguientes:

B.º Aprobación del acta de la sesión

celebrada el 26 de Abril último.

2.º Provisión definitiva de la plaza de Secretario de la Diputación.

3.º Formación del presupuesto adicional del presente año.

4.º Declarar la vacante de un Diputado provincial en el distrito de Badajoz-Olivenza.

5.º Acuerdos adoptados por la Comisión provincial en uso de la facultad 3.ª del artículo 98 de la ley, desde el día 26 de Abril último hasta la fecha.

## Cognacs Henri Garnier y C.º

Ha tenido la desgracia de ver morir á su hijo Ricardo, hermoso niño de cuatro años, el Capitan ayudante Secretario del 11.º tercio de la Guardia Civil D. Francisco Díaz Duarte, á quien enviamos nuestro sentido pésame.

La empresa de la plaza de toros piensa dar una corrida el 8 de Septiembre.

### Arriendo.

Desde el próximo día de San Miguel se arrienda á pasto y labor la dehesa denominada «Valle Arenoso», término de esta ciudad y propiedad de D. Ramón Montero de Espinosa.

Para tratar, con D. Pedro Márquez, Santa Lucía, 16, pral.

Ayer hizo un año que pasó á mejor vida nuestro amigo D. José Joven.

A sus hijos D.ª Antonia y D. Angel y á las demás personas de la familia reiteramos el testimonio de nuestro sentimiento por la muerte del D. José.

Programa de las piezas que ha de ejecutar esta noche la banda del regimiento de infantería de Gravelinas de diez á doce:

- 1.º Paso-doble ¡Olé mi tierra!—J. Perez.
- 2.º Fantasia de la zarzuela «La Revoltosa».—Chapi.
- 3.º Una cacería, Capricho descriptivo.—Vucalossi.
- 4.º Valses «Juventud dorada».—Walctenfel.
- 5.º ¡Navarra! Jota.—Brull.

No se realizará, al menos por ahora, el propósito de dar una corrida de toros por cuenta de la Hermandad de la Virgen de la Soledad.

La empresa actual, seguramente no subarrendaría la plaza con tal objeto, estando decidida, como decimos en otro lugar de este número, á dar por su cuenta una corrida el 8 de Septiembre.

Si se hubiese señalado para ese día la celebración de los juegos florales, es probable que la empresa hubiese mejorado el cartel, en la creencia de que si el mantenedor de aquellos es un orador elocuente, y en política figura en primera fila, vendrían á Badajoz muchos forasteros.

Pero los juegos florales no podrán celebrarse el 8 del próximo mes, ni al día siguiente, por falta de tiempo para preparar y publicar el programa, y dejar transcurrir el tiempo que se señale para que presenten sus trabajos los que quieran tomar parte en dichos juegos.

### Tribunales.

JUICIOS ORALES DEL DIA 14.

Sección 2.ª

Procesado: Antonio Romero Rios, vecino de Villafranca.

Delito: Hurto.

Fiscal: Sr. Vera.

Abogado defensor: Sr. Lopez Moreno.

Procesados: Francisco Contrera Ortega, Inés Orellana Tena, Francisco Balonero Diaz y Maria Valverde Fernandez, vecinos de Rivera del Fresno.

Delito: Hurto.

Fiscal: Sr. Vera.

Abogado defensor: Sr. Diaz Ambrona.

En la mañana de ayer riñeron dos hombres en la plaza mercado.

Uno estaba armado de un palo y el otro de una navaja.

No hacían caso de los agentes de la autoridad.

Uno de los contendientes llamado Aton Vaca está herido.

Fuó detenido juntamente con el agresor Pablo González, por el guardia de seguridad núm. 4.

A una mujer que se hallaba en estado interesante y estaba junto al sitio del suceso, le dió un accidente.

El tren mixto llegó anteaayer con cinco horas de retraso, á consecuencia de haber descarrilado en Almodralejo el tren de mercancías.

## MUEBLES DE LUJO

DE LOS

Talleres de Ebanistería y Tapicería

## EL PROGRESO

DE

Ramón Salas.

SALON DE VENTAS TALLER DE CONSTRUCCIONES

57, San Juan 57

10, Chapin, 10

Inmenso surtido en muebles de lujo y económicos a precios incompitibles, para amueblar salones, cafes y casinos. Obras de carpintería: pidanse proyectos y presupuestos.

Exportación á la provincia, franco de embalaje.

### Matadero.

Reses sacrificadas el 12 y 13 del corriente

4 bueyes	
0 vacas	
0 añejos	
1 era...	1258 091 kg
0 toros	
0 terneros	
1 carneros	
26 ovejas	
0 borros	
4 machos	931'000
29 chivos	
21 cabras	

Total reses... 86 Total.. 2.189,091

## PEDID LOS VINOS

DE LA

ACREDITADA CASA

## R. O'NEALE

Jerez

ESPECIALIDAD

Finísimo

Vina EL CUADRADO.

De venta en los mejores establecimientos de vinos y coloniales.



SASTRERIA

DE

## TEODOMIRO DURAN

Socio académico de la internacional

de Maestros Sastres.

Se confeccionan toda clase de prendas civiles y militares, con prontitud y economía.

59, CALLE DE SAN JUAN, 59.

(FRENTE A LOS GABRIELES).

## Servicio telegráfico

Varias noticias

Madrid 15 (20.)

Sigue en igual estado de gravedad la viuda de Cánovas del Castillo.

En San se ha celebrado un mitin societario, pronunciándose discursos contra el capital.

El duque de Almodóbar estudia un proyecto cuyo fin es aumentar los consulados para poder intercambiar los gastos que estos ocasionen, en los próximos presupuestos.